
20分

公明党

9 18

自民党市民会議 【一括方式】

市民クラブ 【一括方式】

15 12 久野　  秀敏

14 16 永安 　 健次

市民クラブ 【一括方式】 15分

20分

自民党市民会議 【一括方式】 20分

13 22 小野原　　茂 20分

12 7 角田  隆一郎

【一括方式】 20分

11 19 崎山　　信幸 自民党市民会議 【一括方式】

10 11 佐藤　　文子

山口 　 裕二 自民党市民会議

自民党市民会議 【一括方式】 20分

20分【一括方式】

自民党市民会議 【一括方式】 20分

8 6 鶴　　　大地

7 2 田山　　藤丸

市民クラブ 【一括方式】 20分

自民党市民会議 【一括方式】 20分

6 21 柴山　　賢一

5 28 松尾　　裕幸

【一括方式】 10分

公明党 【一括方式】 20分

歩みの会

2 13 永田  　秀人 市民クラブ

4 1 宮田　　京子

【一括方式】 15分

3 10 宮島　　武雄
６月20日

(月）

６月21日

(火）

６月22日

(水）

林　　　健二

佐世保市議会

令和４年６月定例会　一般質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

番号 時間

1 23 自民党市民会議 【一括方式】 20分



 1 

 

○ 林  健 二 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市の地域医療体制について 

〇 高齢化等による小児科医をはじめとする医師不足の実態は。 

〇 搬送困難事案の増加への消防体制を含めた対策は。 

〇 医師の働き方改革が医療体制の確保に与える影響は。 

〇 ＩＲ誘致が実現した場合における将来の地域医療体制の課題は。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

２ 市有林について 

 〇 主伐による生産に適した林齢と市有林の現状は。 

 〇 近年の間伐・主伐の実績と補助財源の内容、営林収入差額は。  

 〇 適正な主伐・再造林と防災に配慮しつつ、分収林を中心に計画的な主伐事業

を実施すべきではないか。 

 

 

 

 

 

 

  



 2 

○ 永 田 秀 人 （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 依存症対策の強化について 

 ○ 各種依存症への対策に関する、佐世保市の現状（取組や課題認識）はどうな

っているか。 

 〇 市としての今後の取組をどう考えているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ バスの運行見直しに伴う通学利用者への影響について 

 〇 路線バスのダイヤ改定に伴う、通学時のバス利用への支障について、市は実

情を把握しているか。 

 〇 佐世保市地域公共交通持続化実施計画期間中や年度途中でのダイヤ見直しな

ども可能か。 

 〇 運転士不足への対策はどうなっているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 3 

○ 宮 島 武 雄 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 地方創生臨時交付金の活用について 

 ○ これまでの取組と今後の活用について 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

２ 市営住宅の在り方について 

 ○ 課題と今後の施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 4 

○ 宮 田 京 子 （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 教育現場における子どもの心のケアについて 

 ○ 長引くコロナ自粛生活の中で、ストレスを抱える子どもの実態について  

 ○ コロナ禍という特殊な状況下における子どもの心のケアの現状と課題につい

て 

 〇 これからの取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 5 

○ 松 尾 裕 幸 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 中学生の運動部活動について 

 ○ スポーツ庁の「運動部活動の地域移行に関する検討会議」での提言を受けて

の、本市の取組について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子育てしやすいまちづくりについて 

 ○ 幼児教育・保育の充実について 

 ○ 地域での子どもと子育ての支援について 

 ○ 「こども家庭庁」の創設を踏まえた政策連携について 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  



 6 

○ 柴 山 賢 一 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 救急医療体制について 

 ○ 佐世保市における救急医療体制の現状について 

 ○ 救急安心センター事業について 

○ ＡＩ技術を活用した救急搬送について 

 ○ 医療情報ネットワーク事業について 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  



 7 

○ 田 山 藤 丸 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ スポーツコミッションについて 

 ○ 現状と課題、今後の展望 

 ○ 総合グラウンド再整備の方向性 

 ○ 「食」「農」「健康」「防災」複合型のまちづくり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ これからの離島振興について 

 ○ 現状と課題、今後の展望 

 ○ 離島における公共インフラの在り方 

 ○ 産・学・官・民の連携強化に向けて 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  



 8 

○ 鶴  大 地 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 証拠に基づく政策立案（ＥＢＰＭ）の推進について 

  ＥＢＰＭとは、「真に機能する政策の追求」のために取り組まれる手法です。第  

 ７次佐世保市総合計画をはじめ、施策・事業のＥＢＰＭの手法による現状分析と  

 政策効果把握について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「個別最適な学び」の現状について 

  「スマート・スクール・ＳＡＳＥＢＯ構想」が目指す姿として示された「個別

に最適化された学びの実現」に着眼し、現状・今後のアクションについて伺いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 9 

○ 山 口 裕 二 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 防犯灯の管理について 

 ○ 鹿町地域の街路灯の撤去について 

 ○ 防犯灯の維持管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 10 

○ 佐 藤 文 子 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 疾病予防対策について 

 ○ がん検診受診率向上の取組と今後の課題について 

 ○ 子宮頸がんワクチン定期接種における今後の取組について 

○ アピアランスケア助成事業について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 佐世保市犯罪被害者等支援条例について 

 ○ 犯罪被害者が置かれている実情と課題について 

 ○ 被害者支援の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公共交通政策の在り方について 

 ○ 佐世保市地域公共交通機関の経営及び運転士の状況について 

 ○ 令和７年以降の佐世保市地域公共交通持続化実施計画策定について  

 ○ 持続可能なバス事業実現に関する施策について 

 

 

 

 

 

  



 11 

○ 崎 山 信 幸 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 市内のコミュニティについて 

 ○ 地区コミュニティセンターにおける職員配置の考え方について  

 ○ 町内公民館等の集会所におけるＡＥＤ設置について 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

２ 学校給食について 

 ○ 昨今の物価高騰による、現在提供している給食への影響について  

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 12 

○ 角 田 隆 一 郎 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市の水道給水開始１１５周年記念事業について 

 ○ １１５周年の記念事業を行い、石木ダムの必要性を再度広く発信することに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水道局庁舎の安全性と今後の対策について 

 ○ 水道局庁舎の老朽化に伴う職員の安全確保に対する考え方と、今後の対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 13 

○ 小 野 原  茂 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 公共施設が一つもない日野地区への行政の考え方について 

 ○ コミュニティセンターの今後の新設等の方向性について 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

２ 水源不足の現状と情報発信について 

 ○ 近年の渇水危機の状況とその対策について 

 ○ 市民の理解のための情報発信について 

  

 

 

 

 

 

 

  



 14 

○ 永 安 健 次 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 自治会組織の位置づけについて 

行政運営における自治会との連携、役割分担及び組織的位置づけについてお伺

いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 聴覚障がい者福祉について 

  佐世保市における手話言語条例制定後のろうあ福祉施策の現状と課題について

お伺いします。 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  



 15 

○ 久 野 秀 敏 （１５分） 
【一括方式】 

 

１ メタバース（仮想空間）・ＮＦＴ（非代替性トークン）の活用について  

  大阪では２０２５年大阪・関西万博に向け、専用サイト「バーチャル大阪」を

立ち上げられました。今後、行政手続など様々な分野での活用が期待できると考

えますが、本市における取組について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 安全で安心できるまちづくりについて 

 ○ 火災発生時の出動体制について 

 ○ 防犯灯維持管理支援事業について 

 

 

 

 

 


